

～第61回全国茶品評会～

甲賀のお茶、日本一に輝く

3部門で農林水産大臣賞受賞

8月28日(火)から31日(金)に第61回全国茶品評会出品茶審査会が甲賀市で開催されました。

全国22府県から7茶種9品目総数1018点を集めて行われた今大会、9品目中3部門で甲賀市のお茶が1等の農林水産大臣賞に輝くという快挙を成し遂げました。

力の結晶 高く評価

今回の品評会では、甲賀市から普通煎茶10キログラムの部で信楽町茶業協会 上朝宮製茶共同組合、同4キログラムの部で、信楽町茶業協会 北田卓也さん、かぶせ茶の部で土山町茶業協会 グリーンティ土山 藤村春樹さんが最優秀となる1等1席となり、農林水産大臣賞を受賞された他、本市から出品された茶が多数入賞しました。産地賞においても普通煎茶10キログラム、同4キログラム、かぶせ茶の部それぞれで甲賀市が1位となり、甲賀市産の茶の品質が高く評価されました。

全国の産地から数多く集められた今大会で多くの賞に輝いたことは、県内1の生産量を誇る甲賀の茶が全国トップレベルであることを証明したものとと言えます。そこには関係者の計り知れない努力があることはいくらでもありません。全国ブランド甲賀の特産品として、茶業のますますの振興が期待されます。

第61回全国茶品評会出品茶審査会結果……………本市で受賞された方は次の通りです。(敬称略)

農林水産大臣賞

普通煎茶10キログラムの部	信楽町茶業協会 上朝宮製茶共同組合
普通煎茶4キログラムの部	信楽町茶業協会 北田 卓也
かぶせ茶の部	土山町茶業協会 グリーンティ土山 藤村 春樹

(社)全国茶生産団体連合会長賞

普通煎茶10キログラムの部	信楽町茶業協会 (有)茶のみやぐら
普通煎茶4キログラムの部	信楽町茶業協会 村井 弘
普通煎茶4キログラムの部	信楽町茶業協会 大谷 清一

農林水産省生産局長賞

普通煎茶10キログラムの部	土山町茶業協会 大野八一郎
普通煎茶4キログラムの部	信楽町茶業協会 片木 享央
かぶせ茶の部	土山町茶業協会 安井 一成

全国茶商工業協同組合連合会理事長賞

普通煎茶4キログラムの部	信楽町茶業協会 洞 芳一
--------------	--------------

また、これに先立って8月24日(金)に行われた滋賀県茶業コンクール第32回荒茶品評会出品茶審査会(出品点数218点)では、煎茶の部で土山町茶業協会松下良正さん、かぶせ茶の部で土山町茶業協会中村伊助さんが一等一席となられ、松下さんが農林水産大臣賞を、中村さんが近畿農政局長賞を受賞されました。



審査会の様子

一等一席

甲賀のお茶

普通煎茶10キログラムの部

みんなでつつかんだ喜び

上朝宮製茶共同組合

代表 杉本 周治さん



上朝宮製茶共同組合の皆さん

この組合は昭和43年に設立したもので、39年にもなります。今まで品評会には個人で出品していたのですが、今年は品評会が滋賀県で開催されることもあり、共同で出品しました。出

品する以上は入賞をめざしました。みんなで一生懸命頑張った成果が1等というかたちで表れ、非常にうれしく思っています。最近では後継者の問題等もあり、組合として何とかしなければという気持ちもありました。そういった意味でも、今回、共同で受賞できたことは意義のあったことだと思えます。

組合の工場は、できて40年にもなります。機械も古く設備投資の問題にも悩んでいます。こうしてみんなで手間をかけてすることに意義があると思っています。

最近では、ペットボトルのお茶が市場に出回っていますが、生産者としては、急須で飲むお茶本来の美味しさをみんなに分かってもらいたいです。全国お茶まつりも地元で行われるので、これを機会にもっとPRしていきたいですね。

普通煎茶4キログラムの部

まさか自分が、喜びの受賞

北田 卓也 さん



初めての全国への出品、まさか自分が受賞するとは思わず、連絡があったときも何かの間違いだと思いました。静岡の茶の学校時代の同級生から祝福の電話がたくさんあり、大きな賞をもらった喜びを実感しています。

お茶は年によってできるものが違います。作業も天候に左右されるものが多くあり、もう1日、あと数時間雨が降らなければ何とかなるのに、など苦労することはしばしばありますが、自然とともに育んだお茶がいろいろなかたちで人に渡っていくことに充実感を覚えます。

前回お茶まつりが滋賀県で開催されたときは、私はまだ生まれていませんでした。今回の滋賀県開催で、私自身が表彰されることに大きな喜びを感じています。

かぶせ茶の部

新しい力を交えた結晶

グリーンティ土山

代表 藤村 春樹さん



グリーンティ土山の皆さん

今は、もっと朝宮茶の歴史や魅力、朝宮茶ブランドをみんなに知ってもらいたいです。そういう意味でも今回の受賞はうれしく思っています。これからも朝宮茶の歴史を途切れさせないよう、これを励みに守り続けていきたいと思っています。

この組合は、畑から工場まですべてが組合名義で、全国的にも珍しい組織です。茶業に携わる人の多くは家業として一般的に家で代々営んでいる人が多いですが、そんななか数年前に、茶業に関係がなかった農大卒業生が入り、世代を交えて今回の品評会をめざしま

した。それが一等受賞という結果につながりうれしく思います。かなりの面積の畑を完全に管理するのは凄く困難で、ちょっとしたミスが結果に直結します。お茶は自分たちがつくったものが、はつきりと値段というかたちで評価される世界で、やりがいのある仕事だと感じています。土山のかぶせ茶は全国的にもトップレベルだと思いますが、まだまだ知られていないのが現状です。これからもよいお茶をつくり続け、知名度のアップ、イメージ戦略的なものも考えていきたいと思っています。

全国お茶まつり開催近づく

11月25日(日)、全国お茶まつりが甲賀市で開催されます。

甲賀市の特産品にふれあう絶好の機会です。皆さんぜひお越しいただき、お茶の魅力を満喫してください。